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Évangile selon saint Marc (1,14-20 

 
14 Après l’arrestation de Jean, Jésus partit pour la Galilée proclamer 

l’Évangile de Dieu ;  
15 il disait : « Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche.  
Convertissez-vous et croyez à l’Évangile. »  
16 Passant le long de la mer de Galilée, Jésus vit Simon et André, le frère de 

Simon, en train de jeter les filets dans la mer, car c’étaient des pêcheurs.  
17 Il leur dit : « Venez à ma suite. Je vous ferai devenir pêcheurs 

d’hommes. » 

18 Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent.  
19 Jésus avança un peu et il vit Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui 

étaient dans la barque et réparaient les filets. 

20 Aussitôt, Jésus les appela. Alors, laissant dans la barque leur père 

Zébédée avec ses ouvriers, ils partirent à sa suite. 
 
 
 
 
En regardant cette photo et le lac si calme, lieu de l’appel des disciples, il faut imaginer ses 
tempêtes, les aléas de la météo avec la réalité de la mer de Galilée, les jours avec ou sans poissons, 
les barques ou les filets à entretenir et à réparer, tout le concret de la vie auquel les disciples 
n’échapperont pas avec les efforts quotidiens, les joies et les malheurs de leur travail.  
La réponse positive des premiers disciples peut paraître soudaine, mais ont-ils vraiment tout 
abandonné ? Le terme « aussitôt » est préféré de Marc, il peut porter à confusion. En effet ils 
retourneront dans la famille de Simon Pierre ainsi que sur le lac et reprendront leur ancien travail. Ils 
ont donné priorité à l’appel de Jésus et cela peut être réconfortant de savoir qu’il n’est pas besoin 
d’être parfait, de tout abandonner pour répondre à l’appel de Dieu. 



Autre point réconfortant. Lorsque Jésus appelle les disciples il ne leur demande pas de titres ou de 
qualités particulières, c’est en leur donnant toute sa confiance qu’il les fait pêcheurs d’homme, c’est-à-
dire à être témoins de ce qu’ils vont vivre avec Jésus. 

 

À cause de son arrestation, Jean n’est plus celui qui annonce le règne de Dieu, Jésus en assure la 
continuité et sa prédication commence là où celle de Jean s’est arrêtée. Cette phrase de Jésus nous 
est connue : elle est dite le jour de l’entrée en Carême et dans l’évangile de Marc ce sont les 
premières paroles de Jésus. Derrière ces paroles il y a une clé à découvrir et qui se trouve à la fin 
de l’évangile de Marc dans les paroles de l’officier romain : « cet homme était le fils de Dieu ».  
Jésus parle au nom de Dieu et le temps qui commence est le temps nouveau où Dieu investit d’une 
mission personnelle toute personne qui écoute et entend sa parole. Personne ne sera exclu ou oublié 
et c’est en ce sens qu’un temps nouveau est arrivé. C’est une liste ouverte, l’humanité ent ière est 
appelée. Édith Stein écrivait que « Marc dessine aux disciples que suivre Jésus c’est accepter de 
faire partie du cortège de la crèche » C’est-à-dire des simples où les élus sont des gens du « tout 
venant » sans richesse ou position particulière. Cela exige un décentrement, et ne plus être divisé par 
nos diversités, nos préférences mais être attentif à être en union avec Celui qui nous appelle .En cette 
semaine de l’unité des chrétiens, il est important de nous reconnaître tous appelés pour le Royaume. 
L’appel des disciples se situe dans un contexte oppressant et tyrannique de l’arrestation de Jean. 
Cependant Jésus n’appelle pas à la violence ni même à la conversion des adversaires mais plutôt à 
la nôtre : « convertissez-vous et croyez à l’Évangile ». S’il y a bien un retournement à avoir c’est de 
nous-mêmes qu’il s’agit. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

* Seigneur, tu continues d’appeler des gens ordinaires comme moi, fais que je puisse, 
moi aussi, apporter la Bonne Nouvelle à ceux que je côtoie. 

 
* Te suivre, Jésus, c’est faire un choix, peut-être l’abandon d’un confort, de certains principes 
de notre monde. Seigneur je m’en remets à toi pour suivre ce chemin de bonheur vers le 
règne de Dieu, tu me donneras la force d’avancer de jour en jour. 

 
* « Convertissez-vous et croyez à l’Évangile », Seigneur, je te demande pardon si parfois je 
résiste à cet encouragement. Que je fasse la lumière sur ma propre foi et que je l’exprime 
avec ma bouche, mon cœur et mes mains. 
 
 
 

 

Prière pour l’unité des chrétiens 
 

Seigneur Jésus, qui à la veille de mourir pour nous, as prié pour que tous tes disciples soient 
parfaitement un, comme toi en ton Père, et ton Père en toi, Fais-nous ressentir douloureusement 

l’infidélité de notre désunion. Donne-nous la loyauté de reconnaître et le courage de rejeter ce 
qui se cache en nous d’indifférence, de méfiance, et même d’hostilité mutuelle.  

Accorde-nous de nous rencontrer tous en toi, afin que, de nos âmes et de nos lèvres, monte 
incessamment ta prière pour l’unité des chrétiens, telle que tu la veux, par les moyens que tu 

veux.  
En toi, qui es la charité parfaite, fais-nous trouver la voie qui conduit à l’unité, dans l’obéissance à 

ton amour et à ta vérité.  
Paul Couturier 


